

チャレンジ1年生

令和6年10月25日(金)

第1学年 学年通信

第8号

文責：児嶋

みんなで成長した合唱コンクール

10月18日(金)にカネヨシブレイスにて、合唱コンクールが行われました。みなさんにとって初めての合唱コンクールでした。振り返ると、どんな場面が思い浮かびますか？

緊張しながらも練習してきたことを思い出し、仲間を信じて歌おう、精一杯力を出し切ろうとする姿が、たくさん見られました。練習が始まった日から本番までの約一か月間、どの学級も順調だったわけではありません。時にはぶつかり、悩んだり苦しんだりすることもありました。そういった困難を仲間や先生と一緒に乗り越えながら、一生懸命につくり上げてきたからこそ、聴いている人の心に響く合唱となりました。学年合唱コンクールからの大きな成長に、そして自信をもって歌う姿に、私は心から感動しました。みんなで作り上げた合唱には、人の心を動かす力が宿るのだと感じました。

みなさんは、この合唱コンクールへの取組を通して、いろいろな「力」を付け、成長しました。

- 自分で考える力 (合唱を改善するための練習方法を工夫する。練習時間を生み出すために過ごし方を工夫する。)
- 自分より仲間を優先する力 (自分のことを切り上げて練習に参加する。キーボードやスピーカーの準備をする。)
- 自分から仲間と関わる力 (積極的に相談したり、自分の意見を発信したりする。)
- 仲間の思いに応えようとする力 (指揮や伴奏者の言葉を受け、改善しようとする。)
- 自分の役割に責任をもって全うする力 (指揮や伴奏、パートリーダーとして、自分にできることは何か試行錯誤する。)
- 自分のクラスを大切にできる力 (「うちのクラスが一番です」と話してくれる。)

たくさんの力が付きました。**では、この力をこれからどんなところで生かしていこうか…**。たとえ合唱コンクールで満足のいく結果が得られなかったとしても、これらの力を生かしたり、日常生活でも続けようとしていく姿があるならば、それは大成功だと思います。むしろ、真価が問われるのは、これからなのだと思います。そういう意味では、合唱コンクールが終わったここからが、本当の力が試されます。2年生になるまで、残り5か月。みんなでさらに、成長していきましょう。

【こんな力を付けました！これからこうやって頑張っていきます！】



みんながみんなを優先できるようになり、本当にやるべきことに進んで取り組めるようになったところです。一人で何もかもできる人なんていないから、どんな場面でもお互いに助け合い、協力を忘れないで大切にしたいと思います。3分前着席でも、呼びかけられて座っていることが多いので、言われる前に一人一人が自分で考え、自分たちでできるように頑張っていきたいです。

練習で切り替えができない時に、最初はリーダーが「切り替えよ」って声をかけてやっと切り替えられる感じでした。でも、だんだんリーダー以外の人も声をかけるようになりました。そして最後は、誰かが声をかけなくても、自分たちで切り替えられるようになっていました。だからこれからは、誰かに言われて動くのではなく、自分たちで考え、判断し、行動できるようにしていきたいです。

時間が守れる人が増えました。合唱練習が終わった後、すぐに切り替えて3分前着席をして、授業とのメリハリをつけました。このことを生かし、今後の学校生活では、先を見通すことを意識していきたいです。例えば時間割が美術、体育、技術、給食の順番だったとしたら、給食のセットアップができます。このように、先を見通し、余裕をもって生活できるようにしていきたいです。

普段はリーダーに立候補しない人も積極的にリーダーをしたり、意見を発信したりしてくれました。みんなの積極性が高まり、団結が深まりました。今後は、授業での挙手数や実行委員への立候補数などを増やしていきたいです。合唱のパート練習の振り返りでは、全員が意見を発信することができたので、これからはクラス全体での発言も増やしていきたいです。



本番は欠席してしまったけど、本番の動画をみると、最初のころより、声が大きくなっているし、気を付けるところを意識できていて、成長しているなと思いました。練習の時に集まるのがどんどん早くなっていったり、自分から行動する人が増えていったりしたことがよかったです。これからも先生から「これ配って」って言われる前に配るなど、自分たちから取り組んでいくことを生かしていきたいなと思います。



学習の秋 あと3週間で後期中間テスト

みなさんは下校後の時間をどのように過ごしていますか。秋から冬にかけての家庭で過ごす時間が多くなる期間を、家庭学習の定着を図る期間にしてみませんか。前期期末テストで悔しい思いをした人も多かったと思います。やはり定期テストの範囲は広いです。だからこそ、テスト週間だけでなく普段から家庭学習の習慣を身に付ける必要があります。授業の復習、苦手とする内容の克服、問題集でつまずいたところをもう一度取り組む、授業の予習もよいと思います。教科によっては、毎週決まった曜日に提出する課題があったり、毎週小テストがあったりします。自分の好きな趣味の時間をつくるためにも、まずは学習時間を確保していきましょう。

北中学校 1年生《10月28日(月)～11月30日(土)の予定》10月25日時点

日	曜	1限	2限	3限	4限	5限	6限	備考	下校開始	
10月										
28	月	学活	☆	☆	☆			学校訪問特別日課いじめアンケート(～11/1)	13:35	
29	火	1	2	3	4	10	学活	⑥学活：薬物乱用教室	16:00	
30	水	23	24	25	26	27	28		16:00	
31	木	22	21	19	20	委		① 総合：職業人(5)事前指導(リハ) 14:50～ 生徒総会リハーサル 三者懇談日程 配付	14:40	
11月										
1	金	集会	24	25	26	生徒総会		②③④授業参観 ⑤⑥任命式・生徒総会	16:00	
2	土									
3	日	文化の日								
4	月	振替休日								
5	火	5	6	7	8	語る会		⑤⑥職業人と語る会：本番	16:00	
6	水	11	12	13	14	15	16		16:00	
7	木	17	18	19	20	21	22	後期中間テスト週間(～15日(金)) ⑤職業人と語る会：振り返り ⑥職業人と語る会：お礼の手紙	15:40	
8	金	23	24	25	26	27	28		16:00	
9	土									
10	日									
11	月	1	2	3	4	活			14:40	
12	火	5	6	7	8	9	10		16:00	
13	水	11	12	13	14	15	16		16:00	
14	木	数学	社会	国語	活			中間テスト1日目	13:20	
15	金	理科	英語	25	活			中間テスト2日目	13:20	
16	土	夢の作品展(カネヨシプレイ)								
17	日	夢の作品展(カネヨシプレイ)								
18	月	1	2	3	活				13:20	
19	火	5	6	7	8	21	22	⑤⑥総合「ハピエコ」	16:00	
20	水	11	12	13	14	15	16		16:00	
21	木	17	18	19	20	21	22	⑤⑥総合的な学習発表会：スライドづくり	15:40	
22	金	県民の日学校ホリデー								
23	土	勤労感謝の日								
24	日									
25	月	1	2	3	4	委			14:40	
26	火	22	21	20				三者懇談会1日目 ①②総合的な学習発表会：スライドづくり	12:55	
27	水	28	27	26				三者懇談会1日目	12:55	
28	木	17	18	19				三者懇談会2日目	12:55	
29	金	23	24	25				三者懇談会3日目	12:55	
30	土									

※現時点での予定です。変更する場合があります。

《今後の主な予定》

- ・ 12. 23(月)冬休み前集会
- ・ 12. 24(火)冬季休業(～1. 6(月))
- ・ 1. 7(火)全校集会 競書会
- ・ 1. 30(木)学習診断テスト